

FARMACIA. — Hoy efectuará el servicio de guardia la de la señora Viuda de Zabala.

CARTELERIA. — Cine Irala: Hoy, viernes, se proyectará la película autorizada a mayores de 18 años "Los leopardos de Churchill".

CONFERENCIA SOBRE ASPACE. — El pasado miércoles, y con mayor asistencia de público que en otras ocasiones en este tipo de actos, se celebró en el aula magna de la Escuela de Maestría una conferencia presidida por don Félix Egaña Ojanguren, director de ASPACE, sobre el tema "El parálítico cerebral y su marginación social en Guipúzcoa".

Comenzó la conferencia haciendo una pequeña historia de cuándo se crearon y de lo que han sido hasta ahora cuantas asociaciones hay que se ocupan de los subnormales en el sentido más amplio de la palabra.

Comentó que hace algunos años no se hacía ninguna distinción entre los parálíticos cerebrales y los demás tipos de subnormales, lo cual indudablemente perjudicaba a su posible recuperación. Hoy en día se ha impuesto esa diferenciación y se han creado algunos centros especializados en la recuperación de estos parálíticos cerebrales.

También habló de los distintos tipos de marginados que existen en la actualidad y de los centros que se ocupan de ellos.

Un punto muy interesante fue aquel en que dijo que está muy bien que se trate a todos estos marginados como son los alcohólicos, expresidarios, parálíticos cerebrales, epilépticos, enfermos mentales, etcétera, porque necesitan de un tratamiento especial, para que puedan reintegrarse o integrarse en la sociedad, pero lo que no se puede hacer es apoderarse de ellos y pensar "pobrecillos...", sino que hay que ayudarles con un tratamiento especial, con un trato social normal, sin paternalismos, porque si no se les quita toda posibilidad de actuar dentro de la sociedad con mayor naturalidad.

Hay que crear centros para su recuperación o su rehabilitación, pero que los mismos sean unos centros normales, que no tengan un aire de especiales, de paternalismo.

Dentro de esta idea se está intentando montar una S. A. de Talleres para subnormales, proyecto que ya está en marcha.

En esta conferencia el señor Egaña dijo que la Sociedad se preocupa de los marginados, pero no los admite dentro de ella.

Eso no sirve para nada, es más, les perjudica. Es mejor no hacer nada que hacerlo a medias, porque llegados a un cierto punto quedan más desamparados y acaban por ingresar en algún centro psiquiátrico.

Si nos comprometemos a algo hay que hacerlo del principio hasta el final, lo demás es mejor cruzarse de manos.

Centrándose en el problema de los parálíticos cerebrales, dijo que ASPACE se creó en el año 1972 en San Sebastián.

Dijo que los parálíticos cerebrales tienen un tanto por ciento muy elevado de posibilidades de recuperación, pero para ello hay que contar con unos medios eficaces.

ASPACE lo está intentando, pero necesita de la labor y ayuda de todos, recordando además que en Guipúzcoa nacen al año 40 parálíticos cerebrales.

A todos ellos hay que ayudarles a integrarse en la sociedad, pero para ello hay que organizarse y poner a su alcance una serie de medios eficaces que llevar su actividad diaria, tales como la enseñanza, el trabajo, el ocio, etcétera. Ellos tienen derecho a disfrutar de la vida, de la sociedad, y por tanto hay que ayudarles y aceptarles dentro de la sociedad.

Lo importante es que se conozca el problema de todas estas personas y se actúe en consecuencia con él. Esto es muy importante, pero también lo son los fondos, la parte económica. Por esto ASPACE ha organizado para mañana sábado y pasado mañana domingo, una cuestación en favor de esta asociación de parálíticos cerebrales, en la que

esperan la colaboración de todos los guipuzcoanos.

AVISO A LOS ALUMNOS DE COU. — Por medio de estas líneas se convoca a todos los alumnos de COU matriculados en el Instituto a una reunión que se celebrará hoy, viernes, a las once de la mañana, en el Instituto.

LARREA.

ONATE